

La Voz de Alicante

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1'25 peseta.

En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES

Miércoles 20 de Febrero de 1907

DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 124

Apartado n.º 25

Núm. 895

Diario de un reporter

Me acaban de regalar un folleto interesantísimo y muy instructivo. Se titula «Informe Resumen de las operaciones realizadas en el año 1906 en la Sucursal del Banco de España en Alicante» y comienza con esta terrible sentencia, capaz de poner carne de gallina a los que no estamos iniciados en los secretos de la alta banca mercantil:

«Cuando una plaza está en completa paralización mercantil, como Alicante, es inútil pretender para sus instituciones de crédito beneficios importantes. Parece que detrás de esta amarga reflexión tenga que venir la noticia de un horrible desastre. La plaza de Alicante está en completa paralización mercantil. No se ha vendido una perra de altramuces. Todos los comerciantes alicantinos están amenazados de perecer por inanición. Job en el miladar era un Crespo comparado con nuestros infelices paisanos. Pero...

«Por consiguiente—sigue diciendo el folletito—os encarezco tengáis presente la indicada circunstancia y unido esto a vuestra reconocida benevolencia, confío encontraréis aceptables los beneficios obtenidos. Ascendieron éstos a 268.167'34 pesetas, ó sean pesetas 18.222'09 más que en el año anterior...»

¡Caramba! ¿Con que ahora salimos con ésa? 268.167'34 pesetas? ¡Cincuenta mil duros á ojo de mal contador, y váyanse de propina las pesetas restantes? Pues me parecen unos beneficios muy aceptables y maldito si hacían falta las invocaciones á la benevolencia y los prodromos de la circunstancia.

Yo me declararía altamente satisfecho de los beneficios obtenidos, caso de hallarme en la dichosa lista que cierra el opúsculo, donde figuran los felices accionistas que se han de repartir las doscientas sesenta y tantas mil del año. Pero en fin, aun sin ser accionista ni llegar á la zapatilla del opulento señor que figura en la lista consabida con la increíble participación para él solo, de dos mil ochocientos noventa y cuatro acciones, declaro que se me ha quitado un gran peso de encima; porque no estará Alicante tan paralizado, ¡caray! cuando se ganan doscientas sesenta y ocho mil pesetas en un año y la terrible sentencia que encabeza la Memoria del Banco es una broma más de estos señores capitalistas que llaman aceptable, así, modestamente, á millón y pico de reales.

¡Y tanto!

CRONICA

La mejor filosofía es la caridad

III

Los libros que han escrito sobre la caridad algunos sabios, se han desvanecido en manos de los perversos como el humo en los espacios.

El triunfo, la eficacia del ejemplo, el buen final y la santidad en el tiempo, es para quienes con palabras y obras, sienten el bien como Jesucristo. El Divino Maestro nada escribió, pero propagó grandes máximas, muriendo por sostenerlas.

Algunos tiempos extraordinarios hacen ungir hombres grandes por su valor, por su heroísmo ó por otras circunstancias superiores á los demás hombres, y al que es superior se le da el calificativo de héroe.

Cuando, por ejemplo, hoy que tan difícil se hace adquirir una fortuna, y después de consagrarse cualquier hombre á obtenerla, afrontando disgustos y contratiempos, y en la época en que el «dios dinero» se ha apoderado del mundo y campea libremente en todos los ánimos, parecería extraño que sobresaliera un hombre que se subiera sobre la pirámide del oro, para decirles á los indiferentes: «Ese oro que adoráis es un trozo de vil metal que no llevaréis al otro mundo, no; pero que en este que habitamos enjuga las lágrimas de la desdicha, rompe las cadenas de la miseria y arranca víctimas»

¿Qué sucedería si ese mismo hombre de mi ejemplo gritara abajo ese ídolo, donde no hay más que desdichados, socorredlos con vuestro oro! Pues sucedería que todo el mundo, y particularmente los desgraciados, lo aplaudirían y bendecirían, los avaros le execrarían en silencio, murmurarían los atrevidos, blasfemarían los cobardes, y los torpes de corazón lo escarnecerían llamándole loco los unos; los otros, pródigo; otros dirían insolente; y los pobres de piedad y ricos de dinero, gritarían á una voz: ¡al manicomio con ese que está loco!

Otros que temieran los efectos de tal lección, le dirían vanidoso.

Mientras quienes han sed y hambre de justicia y caridad lo aclamarían como á un héroe de la caridad, atentos á los hechos y valores de su acto, la codicia del miserable se replagaría sobre sí para morir.

Y tanto!

der la espuma de la ira; la semilla del bien no hay duda que se desarrollaría si tal hombre encontráramos; aunque hay muy buenos católicos y caritativos, la ofuscación del modernismo no permite apreciarlos; y mucho más cuando el escepticismo hoy cunde, apoderándose de todo, haciendo dudar de quien tales virtudes reuniera.

Siempre es de provecho decir á los impíos que entre los católicos hay grandes hombres, cuyas historias llegarán á ser escritas en los períodos decadentes de la impiedad, cuando el sol de la justicia llegue á tiempo de fundir el hielo de las malditas doctrinas librepensadoras, para fortalecer con los divinos resplandores de Dios á los oprimidos por la ignorancia, para dar alimento y calor á los débiles en la escarpada senda de la virtud; aunque yo creo que para esto último siempre llega á tiempo.

Voy á finalizar exaltando que la caridad debe ser la única, la mejor filosofía; y es la mejor, la más hermosa, la más consoladora, la más benigna, porque Jesucristo nos dijo: «El que hiciera bien por el pobre, lo hará por mí.»

FERNANDO MORENO

Cuadros al fresco

DOÑA SINCERIDAD

(LUGAR DE LA ACCIÓN.—El salón de sesiones.)

(PERSONAJES.—Un candidato, que espera

asiduo concurrente al primer sillón des

ocupado de la primera chimenea en funcio-

nes; y á última hora el secretario

esperado.)

—¿A quién aguardas que todo te se

vele mirar al pasillo?

—Al secretario de X...

—¿Ha empezado ya el rico embutido

electoral por tu tierra?

—No sólo ha empezado, sino que me

parece que va á terminar como el Rosario

de la Aurora.

—¿Y tú eres de los llamados, ó de los

escogidos?

—Hasta ahora de los fastidiados.

—Pues aguantarse, amigo. D. Antonio

ha declarado que esta segunda hornada

electoral será más sincera todavía que la

primera. (El candidato sonr.) Y que él y

Lacierva su profeta saldrán de las tres

batidas del año, Marzo, diputados pro-

vinciales. Abril, diputados á Cortes, y Noviembre, concejales, como dos tiernos infantes después de darles un baño con jabón de afrecho.

—¿Si dijese como dos niños después de atracarse de natillas...?

—No me negarás ministerial escéptico, que las elecciones que hizo D. Antonio son un adelanto en nuestras costumbres públicas.

—Bueno, hombre.

—Periódicos tan opuestos como *El Imparcial*, *La Epoca* y *El País* lo han reconocido; ¿y no lo reconocerás tú ilustrado miembro de la familia...? ¡No me contestas, candidato cuitado!

—¿Quieres hacerme el favor de dejarme en paz, y no decir más tonterías?

—¿Es decir, que el hacer justicia á tus jefes, es una tontería?

—El candidato meneaba los pies, dando señales de impaciencia y no contestaba, contentándose con bufar á media voz. El compañero se le acerca y levantándose para marcharse, le dice:

—Eres un grosero.

—Y tú un imbécil, que me vienes hablando de sinceridad electoral á la hora en que aguardas á saber lo que me va á costar la contienda, y si me saldrá más barato el encasillado que el presentarme independiente.

—Tú te has caído de un nido.

—¿Quien se ha caído de un nido eres tú, que á solas y sin testigos me hablas de las gansadas que en esta casa tienen su lugar propio (y el candidato señala el salón de sesiones), y sólo ahí las oyes pa-

—Por darte gusto lo hice, ministerial empecatado.

—¿Mire usted que hablar de sinceridad electoral en España á principios del siglo XX, cuando todos estamos hartos de saber que si alguna vez tuviésemos la desgracia de tener un gobierno neutral y unas elecciones de verdad, las mayorías se las llevarían, de un lado, republicanos y descamisados; y por otro, carlistas é integristas!

—¡Blasfemaste!—dice el secretario de X... saliendo de la cantina del Congreso y sorprendiendo á los contendientes.

Y saludando con el aire de un perdonavidas, sale en compañía del candidato, diciéndole:

—Vamos á arreglar eso en un momento porque tengo mucha prisa.

Por la copia,

DON LOPE DE LOSA.

CRONICAS CORTAS

Invitación al motín

Viene á decir *La Epoca* que el tan zarandeado recargo sobre las cédulas, que debemos al último ministro de Hacienda de los liberales, debe cobrarse, porque está revestido de todos los atributos legales y además porque hasta ahora en ninguna población de España y á pesar de las excitaciones de los periódicos, se han amotinado las gentes como protesta contra el recargo.

¿Han visto ustedes razón más peregrinamente poderosa? Es decir, como vería, si la han visto, ya que se emplea con demasiada frecuencia en ocasiones escabrosas.

Mientras el país se allana á las brutales exacciones del fisco ó á los perturbadores disparates de los gobernantes; mientras la protesta no trasciende á las calles, ni pasa de la categoría de una amarga queja, no hay cuidado de que torpeza alguna sea rectificada. En nombre del principio de autoridad, del respeto á la ley ó de la santidad de la cosa juzgada, hay que someterse, hay que pagar, hay que soportar toda clase de iniquidades ó de injusticias.

Pero si los estudiantes, si los labradores, si los industriales, si cualquier clase de los perjudicados por las leyes ó por las disposiciones gubernativas no se resigna y acude á la huelga, al motín, al cierre, á la manifestación tumultuosa, á la protesta airada, turbando así la labor, entonces, ¡ah!

Entonces, si el motín no ofrece grandes peligros, ni reviste graves caracteres, se acude á la fuerza pública y á tiros se impone el cumplimiento en lo dispuesto. Con una brutalidad se sanciona otra. En cambio, si la protesta de los desaliados ó atropellados se presenta con carácter de tormenta seria, todo apresuramiento es poco para entrar en arreglos y transacciones sin importarles un comino el principio de autoridad ni el respeto á la ley, ni siquiera la dignidad y el decoro personales.

Ya lo sabe, pues, el país contribuyente; la cobranza del recargo sobre las cédulas votado para compensar la baja de una parte del impuesto de consumos, que no se ha realizado ni se realizará, aunque injusta á todas luces, se hará por su carácter legal, á menos que... á menos que los pueblos se amotinen protestando

Folleton de LA VOZ DE ALICANTE

JUAN F. MUÑOZ Y PABÓN, Pbro.

JUEGOS FLORALES

(Con licencia de la Autoridad eclesiástica)

ne, reptito, mi nombramiento de Reina, bien puedo calificarlo de trueno gordo.

«Mantilla blanca, como dos ó tres de las que han sido Reinas en Sevilla? nó. Manto de corte, que es de más vestir, más aparatoso, más reglío... Flor me prestará las perlas de su madre, pues un escope sin collar es muy desairado y la *voisire* que yo tengo de mamá más bien peca de cursi que de otra cosa, y con que con el aderezo de margaritas me improvisen una diadema... pues dos de los pendientes; tres, del broche; una, de la pulsera; y en el centro... cualquier cosa con un *esprit* de plumas, resultará una diadema, que dará el oplo.

El vestido, lo mejor es no andarse por las ramas, y encargarlo á París: las co-

sas, ó se hacen bien, ó no se hacen, y un vestido que tiene que corretear todo el mundo, pues sabemos lo que son los periódicos ilustrados, es menester que no sea de quier y no puedo; sino... Y la mente de Quittas se perdió en un espacio infinito de rasos y brocateles, de crespones de la China, de gasas y tulés, de aplicaciones de encaje y de flores de trapo... y, como el Alhambra de Zorrilla,

¡Ojalá
Ya
¿Quién
Vé
Dó
Vá?...

—Vamos: gracias á Dios, que mejora sus horas—se decía entretanto Carlos Vergara—y aunque todo esto viene á ser nada entre dos platos, porque estamos en las mismas, no hace poco con admitir parlamento. Eso sí: la primita ejerciendo de Dueña Trifaldi, no sea cosa que el garzón se extralimite... No importa. Déjese ella correr, como se está dejando, que el tiempo y la esperanza todo lo alcanzan. *Gutta cavat lapidem.*

Le habrá dicho Flor, por más que me lo niega á piés juntillas, lo que ha-

blamos de los Juegos Florales la noche de la verbena? Porque no deja de ser muy sospechoso cambio tan motivado y repentino. Su mismo sistemático silencio sobre el particular que está pudiendo, pero á las claras, que hay gato encerrado en su reserva? Es cuenta desde luego con que yo voy en busca de la flor natural para ofrecérsela; con que, ofrecida por mí, no puede aceptar decentemente la flor, sin aceptar la mano que se la ofrece, y se está viniendo á las buenas antes y con antes, para que yo no atribuya á gratitud del momento su caída en las redes, en que pretende enredarla mi inquebrantable amor.

Y será, será Reina, ó pierda la mano con que escribo. Yo haré una composición, y diez y cincuenta mil si es menester... y si una no topa, alguna ha de topar... ¡Todo, antes que consentir que otra ocupe el trono, que de derecho le pertenece, ó que lo ocupe ella, por derecho de otro, que no yo.

Así: ¡Reina de los Juegos Florales de Atalaya, la señorita doña Enriqueta Cienfuegos y Valdedueñas! ¡Esa real moza que va ahí! *Blanco y Negro* trae el retrato! Ese que viene á la izquierda de ella es el Poeta, y el otro, el de la derecha, el Mantenedor. Mire usted qué pareja tan deliciosa, la Reina y el Poeta: ella, rubia como el oro, y él, triguillo y plinegro como un gitano. La ley

de las compensaciones en la naturaleza, ¿es acaso un misterio?

Pues mire usted: ahora se han arreglado, con motivo cabalmente de los Juegos Florales. El estaba chalado por ella desde que la conoció, porque es cosa que las rubias lo sacan de quicio; y ella, que gustaba de él, aunque mujer más retrechera no come pan, al verse entronizada por él y preferida á todas como la Venus en el juicio de París, ha agradecido mucho la manzana, y ya le ha dicho que sí... y creo que el casorio va por la posta...

Y han hecho muy retebién ambos á dos. ¿Dónde va el por otra mujer tan hermosa, tan elegante, y hasta, ¡por qué no decirlo, ¡qué demonios! ¡Tan desensadada? Y nó: no crea usted ni por asomo que él se haya enamorado de ella por el dinero. Se ha enamorado de ella, por ella misma. Siño que ha dado la casualidad de que, como había de ser pobre, es millonaria, y mire usted por dónde se ha salido con su gusto y con dinero encima... ¡Suerte de algunos hombres!

Y... ¿qué ábamos diciendo? ¡Ah, ya, sí que han hecho los dos muy retebién; pues, si mujeres como ella no se hallan al revolver de cada esquina, tampoco crea usted que se crían en almázcigos los hombres como el que ella se ha llevado. Veintiocho años; estatira, de sa-

jón; estampa... véala usted, pues afortunadamente tenemos delante de los ojos su fotografía... Póngale usted ahora un temperamento sanguíneo bilioso muy equilibrado, una salud de tipo Pomponio Atico, que en treinta años no hubo menester medicina; una pasta de mazapán de Toledo, y un humor de castañuelas... con cascabeles...

Pues todavía, con saber tanto, no sabe usted lo mejor. Lo firme, al par que lo fino que es en sus quereres ¡Con decirle á usted que casi le costó una enfermedad el destete de un amor que le inspiró un coleccionista de postales, que le resultó á los postres un pedazo de Cura, como un concilio concéntrico! Pues sí: aún se acuerda de aquella picotería y marisabidilla rubia aérea, que se empeñó en hacerle amar el bien por el bien mismo y que lo metió en el saco con sus retóricas y discretos. Otro que él, al ver disipado el fantasma que lo sedujo, hubiera en su desesperación hecho cualquier barrabasa. El se resignó con su malaventura de Estudiante de Salamanca, perseguidor de sombras, y se aprovechó del bien que se propuso el Cura... correspondiente, siendo desde aquel entonces dechado de juicio y modelo de costumbres morigeradas. Yo le aseguro á usted que es muy honrado y muy hombre de bien y muy decente. De ahí su resolución de quemar cuanto an-

contra la iniquidad del recargo. Entoces se suspenderá la ejecución de la ley por medio de un bill de indemnidad.

¡Vaya una soberbia moral política que nos están enseñando!

TIROTEO

Entre risas y bromas y bullicio van pasando frenéticas las máscaras, dejando en pos de sí difusa estela de ruido y algazara.

Pasó el cortejo alegre; pasó la bulliciosa mascarada; las risas y el estrépito pasaron.

¡Solo Maura no pasó!

Pasó Momo, agitando, ebrio de vino, los cascabeles que al placer llamaban; y siempre esclavas del placer, siguieron las turbas alocadas.

Pasó el gozar, y luego pasó la muchedumbre que se embriaga con el licor mortífero del goce.

¡Solo Moret no pasó!

Pasó la nube de color de rosa que en el espacio azul se balanceaba, precursora de un día jubiloso, de luz y de bonanza.

Pasó el risueño día tras de la nube, que quizás en lágrimas resolvióse después, deshecha en lluvia.

¡Solo el Conde no pasó!

Pasó lo que pasó, de Filipinas y de Cuba en los campos y en las aguas; y aún llora su infortunio y su deshonra la escarnecida Patria.

Pasó de la catástrofe, llena de horrores, la sangrienta página que escribió la traición con mano alevé.

¡Solo el traidor no pasó!

Pasaron ¡ay! los venturosos días en que era grande y triunfadora España, en que el sol de la gloria sin eclipses, sobre ella fulguraba.

Todo pasó. Tan sólo los funestos políticos no pasan...

un camarero parecido á Dávalos.

NINO.

Dos ignorantes mas

Un sacerdote de Wilkeslars, el padre Mungas ha inventado un sistema de telegrafía subterránea sin hilos habiendo ya obtenido tales resultados, que espera dentro de poco poderse comunicar directamente con Europa.

El nuevo sistema necesita dos pozos de 906 metros de profundidad, y deben ser contruidos, librándolos de toda humedad.

Los hilos y aparatos que en ellos se instalan deberán ir protegidos por envolturas de hierro ó de acero.

He aquí el resumen de la obra de otro obscurantista, realizada por el P. Colin en Madagascar en el decurso de diez y ocho años.

Fundación y dirección del Observatorio de Tananarive. Publicación de trabajos meteorológicos (cinco volúmenes de observaciones, estudios de los fenómenos atmosféricos en Madagascar.

Trabajos astronómicos (determinación de las posiciones geográficas de 17 estaciones, 7 latitudes y 2 longitudes; resultado logrado después de 2.972 observaciones).

Trabajos magnéticos (determinación de los tres elementos de declinación, intensidad é inclinación en 167 puntos de la gran isla).

Trabajos geodésicos (ejecución de una red horizontal no interrumpida en una superficie de 32.000 kilómetros).

Estos mapas presentaron imponderable utilidad al ejército expedicionario los años de la insurrección y para la organización de la colonia.

Reconstrucción del Observatorio de Tananarive en el año 1897.

Ocho veces ha sido nombrado oficialmente para el desempeño de misiones científicas, y diez veces premiado por las más sabias sociedades de Francia y por el gobierno de la República.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Administrador de Hacienda de esta provincia, D. Luis Coll del Amo.

El día 22 del corriente comenzará el período electoral con motivo de las elecciones provinciales que se verificarán el 10 de Marzo próximo.

Ha regresado de Madrid el presidente de la Diputación D. José Atienza.

Durante las últimas veinticuatro horas han llegado á esta capital por la línea de Madrid, 184 viajeros y 280 por la de Murcia.

El más estomacal de los licóres.—Orilueña

En el Ayuntamiento de Benitachell se hallan vacantes los cargos de farmacéutico titular dotado con 420 pesetas anuales; practicante titular, con 50 pesetas é inspector de carnes con 75 pesetas.

Pueden solicitarse en el término de quince días.

Ha fallecido en esta capital á la edad de 105 años, Concepción Martínez, madre del infortunado Francisco Rodríguez, muerto á consecuencia de nueve balazos recibidos en la triste jornada del 2 de Enero último.

Ha solicitado permiso del Gobierno civil para dar una serie de representaciones en el Teatro Circo, la compañía gimnástica de doña Micaela Alegría. Dicha compañía debutará mañana.

Ha sido declarado cesante el segundo jefe de orden público de esta capital, D. Nicolás Aznar.

El Excmo. Ayuntamiento de Alicante anuncia la venta á pública subasta de un terreno situado entre las calles de San Fernando, Terol y Bóvedas, cuyo precio es de 7.980 pesetas.

Por desconocer el negocio un Taller de Construcción y fundición de metales que tiene alguna importancia y que se trabaja en él en la actualidad.

Se darán grandes facilidades ofreciendo alguna garantía.

Para más detalles, dirigirse á Boti, Riva y Compañía, S. en—C.—Alcoy.

A los reclutas que el día 4 de Marzo no se hayan presentado todavía á la concentración, se les destinará al cuerpo, sea ó no especial, que le corresponda con arreglo á los antecedentes que tengan las Cajas instruyéndoles en éstas, con toda urgencia, el expediente que determina el Código de justicia militar, para depurar la responsabilidad en que incurran y poder cubrir las bajas que por prófugos ú otros motivos se produzcan en el cupo.

Dicen de Alcoy que el Ayuntamiento de dicha ciudad trata de dar al acto de la inauguración del viaducto gran solemnidad; al efecto ha invitado además del diputado á Cortes por el distrito al ministro de Fomento, director de Obras públicas, Gobernador civil de la provincia y presidente de la Diputación, autoridades locales y otras personas distinguidas.

También se celebrará un baquete, se repartirán limosnas á los pobres y habrá otros actos de regocijo público.

En la Tesorería de Hacienda de esta provincia se ha consignado el pago de las siguientes pensiones:

A D. Francisco Borrajo, cabo de la guardia civil 28 13 pesetas mensuales á D. Julian Sanchez Alvarez, primer teniente de infantería 168 75; á D. Julian Carretero Vaya, carabintero 22 50.

En el plan para las obras de reparación de carreteras del Estado durante el año actual, formado por el ministerio de Fomento figura la carretera de Concentaina á Denia, kilómetros 57; al 56 inclusive en esta provincia.

La capitania general de Marina del departamento de Cartagena, cita á los procesados Matías Tonda, natural de Villajoyosa; Bautista Campos, natural del mismo pueblo; Antonio Pascual natural de Jijóna y Guillermo Padilla, natural de Almería, tripulantes todos ellos

de la goleta «Virgen de los Angeles», que naufragó el día 3 de Junio de 1903, para que comparezcan ante dicha capitania en el plazo de treinta días á responder de los cargos que contra ellos resultan.

Asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que debía celebrarse hoy en primera convocatoria:

Admisión de la excusa del cargo de concejal alegada por D. José Gadea. Informe de Ornato.

Acuerdo para pagar los sellos del arbitrio del mismo nombre.

Instancia de D. José Seguí, sobre permuta de terrenos.

El Consejo de administración de la «Sociedad» ferrocarriles de Alicante á la Marina, convoca á Junta general ordinaria de accionistas, que se verificará el día 10 de Marzo próximo á las once de la mañana en la casa número 41 de la calle de Méndez Núñez, de esta ciudad.

Por la Dirección general del Tesoro público, se ha dispuesto prohibir la reventa de participaciones de la Lotería Nacional en la forma que actualmente se viene haciendo.

Tiene esto á evitar abusos que se han notado en más de una ocasión, según dice la comunicación recibida en la Delegación de Hacienda y en el Gobierno civil de esta provincia.

Se ha publicado un edicto convocando á oposiciones al Beneficio de maestro de Capilla, vacante en la Catedral de Lugo. Los aspirantes deben presentar la documentación correspondiente en aquella secretaría de Cámara antes del día 13 de Abril próximo en que fine el plazo.

Pasta depilatoria Iris

Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que le aqueja, la señora doña María del Consuelo Ausó, esposa de nuestro amigo D. Fernando Guardiola Mayer.

Anoche marchó á Barcelona, contratado por la empresa del teatro Cómico de aquea capital, nuestro paisano el barbero de zarzuela Gaspar Rodrigo.

En la distribución del personal de guardia forestal adaptada al presupuesto vigente, que inserta la Gaceta de ayer corresponden á las provincias de Murcia y Alicante que constituyen un distrito forestal, los siguientes funcionarios:

Dos guardas mayores. Ocho sobreguardas. Doce peones guardas.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Granja de Reclamora dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Puede solicitarse en el término de quince días.

Se han recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia los de retiros correspondientes al coronel, tenientes coroneles y capitán don Daniel Cebrián, D. Vicente Quevedo, D. Juan Blasco y D. Eugenio Gomez.

PARCHES ELÉCTRICOS

Lumen, preparados por D. Francisco Barrera, de Bilbao. Son muy útiles para combatir el reumatismo y los dolores nerviosos, obrando por su composición y por la electricidad que en pequeña cantidad desarrolla, como una medicación eficaz.

Depósito único, al por mayor y menor en esta provincia, en la Farmacia del Doctor Aguñó, Mayor 51. Se remiten por correo certificado.

La Diputación provincial ha remitido al Gobierno civil copia de la distribución de fondos para el próximo mes de Marzo.

El sábado próximo 23 debutará en nuestro teatro Principal, la compañía de «varietés» que dirige el señor Bertin.

Ayer marchó á su posesión «La Pileta» (Villajoyosa), D. José María Esquerdo, acompañado de su secretario particular D. Juan Godoy.

Muy pronto quedarán vacantes las escuelas de niñas de Mucha-

miel y Altea, por haber ascendido doña Francisca Alcaraz y doña Filomena Picó García que la desempeñaban respectivamente.

Se dice que el actual alcalde de Alcoy D. Santiago Reig, presentará su candidatura en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Para la alcaldía de dicha ciudad se indica á D. Francisco Moltó.

Dicen de Alcoy: Cumpliendo con lo que preceptúa el Reglamento de fiestas, el domingo último celebróse en la Casa Consistorial la Junta de jefes de comparsas, acordándose celebrar en el presente año, las tradicionales fiestas de moros y cristianos en honor de San Jorge.

El «Boletín oficial» publica hoy la relación nominal de los reclutas de 1905 y anteriores que deben presentarse el día 1.º de Marzo próximo, á las nueve de su mañana en el local de esta Caja (calle de Maissonnave, núm. 35), sin excusa ni pretexto alguno, según lo dispuesto en Real orden de 3 del corriente, (D. O. núm. 36), debiendo ser advertidos por las autoridades de los pueblos que de no verificarlo serán tratados como desertores, aplicándoseles las penalidades del Código de Justicia militar; y debiendo dar aviso dichas autoridades á los que estén fuera de la localidad ó demarcación de los suyos respectivos.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dictado un real orden disponiendo:

1.º Que se considere prorrogado por quince días el plazo posesorio, á contar desde esta fecha, de los funcionarios que obtuvieron sus nombramientos por ascenso con fecha 12 de Enero último, así como á los de nuevo ingreso, quedando prohibida la concesión de nueva prórroga.

2.º Que una vez terminado el plazo de quince días concedido en virtud de esta real orden, será dado de baja todo aquel funcionario que no se hubiere incorporado á su destino.

3.º Los presidentes de las juntas locales de Prisiones remitirán á la dirección general una vez terminado este plazo, relación de todos los funcionarios que se hayan posesionado en las respectivas prisiones.

La benemérita de Hondón de las Nieves pone en conocimiento del Gobernador civil haber detenido á un sujeto llamado Vicente Cremades Ferrnando, presunto autor de un robo de treinta gavillas de sarmientos, perpetrado el día 15 del actual en la casa de campo propiedad de D. Joaquín Orozco y sita en aquel término municipal.

Se encuentra enfermo de bastante cuidado el comerciante de esta plaza y exconcejal del Ayuntamiento D. Alejandro Vila.

Mucho deseamos el inmediato alivio y pronto restablecimiento del enfermo.

En breve se imprimirá actividad á las obras del nuevo cuartel que se construye en el barrio de Benalúa.

Esta muy adelantado el armazón de hierro que ha de soportar la techumbre y muy pronto empezará el acarreo de teja procedente de «La Cerámica Alicantina».

Ya hay consignación de 80.000 pesetas aunque se teme que sea rebajada algo.

Mañana es esperado en esta capital el candidato conservador por Villajoyosa D. José Jorro Miranda que se propone visitar el distrito.

El día 25 informará en esta Audiencia en una causa por homicidio contra José Espasa de Villajoyosa en la que es acusador.

SOMBREROS.—En el acreditado y favorecido establecimiento de Modas y Novedades EL ESPRIT, plaza de Castelar, 3 y 5, principal, encuentran siempre las señoras de buen gusto y público en general, un elegante, completo y variado surtido. Últimos Modelos de París y Madrid en Sombreros, Capotas y Capelinas para señora y niños á precios muy ventajosos.

Esta casa recibe todas las semanas de los más acreditados centros de la moda, las últimas novedades en el artículo. Se confeccionan y reforman toda clase de sombreros con gran gusto y economía.

Sucesos

UNA DENUNCIA.—Una pareja de guardias municipales ha denunciado á su Jefe que la calle Mayor y plaza de Castelar se encontraban comple-

tamente sucias á las cinco de la tarde de ayer.

«Esas calles solamente!» ¡Vamos señores del orden! Den ustedes una buellecta por los barrios de la capital y sabrán lo que es canela fina.

Como que eso de la falta de limpieza es un mal crónico en nuestra ciudad.

Mientras hayan contratistas desahogados y autoridades que lo consentan, se entiende.

OTRA.—Por lo visto las calles de nuestra capital están en el más completo abandono. A la denuncia anterior hay que añadir la hecha también por una pareja de guardias municipales, manifestando que dos bocas de riego de las calles de la Fábrica y Parroquia están rotas; por lo que se pierde gran cantidad de agua.

¡ADIÓS MI DINERO!—En el día se hoy se le ha extraviado, sin poder precisar en qué forma, un portamonedas conteniendo 200 pesetas en billetes del Banco de España, 10 pesetas en plata y 75 céntimos en calderilla á doña Magdalena Amorós, de Novelda, que había venido á esta capital con el objeto de hacer varias compras.

Registro civil

Nacimientos.—Juan Macía Esplá, Luz Aliaga Acame.

Defunciones.—Micaela Botella Pastor, María Luciano Martin.

Matrimonios.—Ninguno.

Caridad

La implora de las almas caritativas una pobre viuda con tres hijos y enferma de cuidado en la mayor de las necesidades.

Habita en la calle de Cienfuegos, número 12.1.º

La Provincia

ELCHE 20.—El lunes comenzaron las obras de reparación de la capilla comulgatoria de San Juan Bautista.

El celoso párroco, D. Vicente J. Ferrando sigue recibiendo limosnas de las almas piadosas.

De esperar es que el pueblo nel repanda una vez más con sus caritativos sentimientos á la benéfica obra comenzada, y que la Virgen Santísima del Carmen, cuyo amarin allí se encierra, ve que el corazón de sus devotos hijos, para que pronto volvamos á orar ante su bendita imagen postrados de hinojos en el suelo de la hoy ruinosa capilla.

Hace tiempo que se encuentra delicada la distinguida esposa de nuestro estimado amigo D. Manuel Pomares Sava.

Mucho celebraremos que recobre pronto la salud perdida D. Elyira Eull, que siempre contó con las simpatías de la más distinguida sociedad ilicitana.

Ayer fue sacramentada la señora madre política de D. Andrés Tarí, jefe de los liberales de esta localidad.

Que Dios de á la anciana señora la salud corporal, si le conviene.

La política local sigue in statu quo.

Se dice que los conservadores tienen hecho ó están haciendo el reparto de credenciales, mientras los liberales, según nos aseguran, están dispuestos á presidir las elecciones de diputados á Cortes.

Lo mejor del caso es que los conservadores están divididos en dos bandos y aún no se sabe quién será el dueño de la breva.

El Corresponsal

Alicante postal

(SERVICIO ESPECIAL)

19 Madrid.

Parece que en algunos distritos por donde van ostentando desde hace tiempo la representación parlamentaria personalidades liberales, se han hecho indicaciones á éstas en el sentido de que las apoyarán en la próxima lucha siempre que idquieran el compromiso de no hacer en ningún momento campaña en pro del proyecto de ley de Asociaciones.

Sigue el rayuelo que se ha producido por la cobranza del impuesto de las cédulas personales.

Varias Cámaras de Comercio se han dirigido al Gobierno demandando la suspensión del aumento, habiendo algunas de ellas que indican la resistencia pasi-

va en el caso de que no sean oídas las quejas que elevan al ministerio.

El capitán del Cuerpo de Seguridad D. Emilio Quintano, con fuerzas del mismo Cuerpo a sus órdenes, descubrió en las últimas horas de la tarde de ayer una fábrica de moneda falsa, establecida en el barrio de las Penuelas, calle de Eracilla, núm. 7.

Hace ya días que el Sr. Quintano persigue el momento más oportuno para realizar la sorpresa.

Dicho señor personóse ayer en la referida casa, sorprendiendo «con las manos en la masa» a Blas de la Llama, a Margarita Arnal y a una hija de ésta, llamada Justa, de unos once años de edad.

En el momento de entrar los individuos del Cuerpo de Seguridad Margarita Arnal cerró la puerta de la habitación, mientras Blas de la Llama rompía los moldes, arrojándolos a un cubo, donde fueron hallados más tarde.

El registro efectuado después dió por resultado el hallazgo de moldes de escayola y cierta cantidad de estafío del que servía para la fabricación de moneda.

Monedas fabricadas se encontraron pocas por la circunstancia de que las 150 fabricadas por la mañana fueron entregadas a las gentes que tenían el encargo de expendirlas.

Durante los últimos Carnavales parece que se han expendido unas 600 pesetas.

El falsificador y las mujeres que le ayudaban en su industria, fueron conducidos al juzgado de guardia.

Firma Regia

Aprobando el contrato de arrendamiento de un local para instalar la Escuela de Policía de esta corte.

Autorizando el nuevo arrendamiento de los locales en que se halla establecida la Administración principal de Correos de Santa Cruz de Tenerife.

Concediendo honores de jefe superior de Administración civil a D. Miguel Pérez de la Santísima Trinidad.

Concediendo nacionalidad española a varios subditos marroquíes.

Provincias

Dos empleados de consumos en Motril rieron ayer y uno de ellos atravesó a su rival con el puñco, dándole luego varias puntadas y temiéndose que fallezca de un momento a otro.

En Segovia, un joven llamado Valentín García, tratando de encaramarse a la tapia de la huerta del Hospicio se asió a los cables de la luz eléctrica y por efecto de la descarga quedó muerto en el acto.

Ayer, en Bilbao, el hojalatero Mariano Ruiz Vallejos, de diez y siete años de edad, se cayó desde un tejado de la calle de Bailén donde trabajaba y sufrió tan graves heridas que murió pocas horas después en el hospital.

Cádiz 18.—A las seis y media de esta mañana llegó el trasatlántico «Manuel Calvo».

Enseguida fueron a bordo los amigos de Montes residentes en Cádiz y los llegados de Sevilla, como también los hermanos del infortunado diestro y su apoderado en Madrid D. Juan Manuel Rodríguez.

El apoderado de Montes en Méjico,

D. Joaquín García Elorza, viene al cuidado de los restos.

Extranjero

Comunican de Milán que en Verona se ha desarrollado con espantosa violencia la grippe.

Los centros oficiales de enseñanza han sido desalojados para evitar el contagio; los hospitales están llenos y se calcula en 40.000 personas las que están atacadas en la ciudad.

Ha salido de Gibraltar para Lagos, a fin de incorporarse a la escuadra de maniobras, el acorazado inglés «Albermale», que lleva la insignia del contralmirante Egerton.

Londres.—En todo el Transvaal percíbese gran actividad electoral, pudiéndose asegurar, en vista de los datos recibidos, que el partido nacionalista obtendrá una imponente mayoría sobre los llamados progresistas, que vienen a ser los conservadores ingleses apoyados por los magnates del Rand.

El primer Gobierno autónomo que se forme una vez realizadas las elecciones lo presidirá el radical inglés Robert Salmon, formando parte del mismo los célebres caudillos generales Botha y Delarey.

Washington.—Los obreros negros y blancos que trabajan en la construcción de la vía férrea de Rownoks (Virginia) han tenido durante todo el día de ayer una verdadera batalla campal.

Los negros, que eran más numerosos y estaban mejor armados, consiguieron encerrar a los blancos en un edificio, no sin cortar antes los hilos del telégrafo.

Durante la noche, uno de los sitiados hizo una salida y logró recomponer la línea; pidiendo por ella socorro a las autoridades del pueblo próximo.

En la lucha resultaron 12 muertos y 40 heridos.

En el canal de Bristol han chocado los vapores «Heliópolis» y «Orlando», ambos de la matrícula de Londres, y el segundo fué a pique inmediatamente, falleciendo 14 personas.

Después de votado definitivamente en la Cámara americana el bill sobre la inmigración, quedarán admitidos como alumnos en las escuelas de San Francisco de California los japoneses menores de catorce años.

En el descarrilamiento de Bedford Park hubo 70 heridos y 19 muertos, entre ellos 14 mujeres.

Como responsable de la catástrofe ha sido preso el maquinista.

A VISO

A los que desean aprender rápidamente

FRANCÉS Ó INGLÉS

Extranjero ofrece clases colectivas ó individuales para ambos idiomas a precios sumamente económicos.—Condiciones especiales para las familias que tengan varios alumnos.—Lecciones a domicilio.

Alfredo Chavannes, GRAN HOTEL.

PARA LA PRÓXIMA SEMANA SANTA

Se ha recibido un extenso y variado surtido de mantillas en la casa Valentí, Sagasta, 30, almacén de tejidos.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.—Observaciones tomadas a las nueve del día de hoy.

Barómetro	766'66
Termómetro	15'2
Viento	O. S. O Muy flojo.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Llana.
Temperatura máxima en (al sol)	23'8
las últimas 24 horas. (a la sombra)	19'0
Temperatura mínima durante la noche	5'0
Irradiación nocturna	2'8
Evaporación en milímetros	5'20
Lluvia id.	0'00

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Febrero

21

JUEVES

Santoral

San Severiano, obispo y mártir, San Végulo, Fortunato y Félix, mártires y San Paterio ob. La misa y oficio divinos son de San Marcelo, con rito semidoble y color encarnado.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

EL DESINTERÉS CRISTIANO

ORACIÓN-COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, te ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los fieles apoyen a su clero parroquial todo cuanto puedan.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Ser auxiliares prácticos y resueltos de la parroquia.

Cultos

Colegiata.—A las nueve horas canónicas y misa conventual solemne.

Santa María.—A las ocho y media misa conventual.

Capuchinas.—Al toque de oraciones Santo Rosario, plática doctrinal por el señor canónigo D. Vicente Alemañ y ejercicio del Santo Vía-Cruz.

La archicofradía de la Guardia de Honor continúa a las cinco de la tarde ejercicios espirituales bajo la dirección del Rvdo. P. Carlos Ferriz, S. J.

Carmen.—Ejercicios espirituales para caballeros. Todas las noches a las siete y media, Santo Rosario y plática por el Rvdo. P. Ferriz S. J.

San Francisco.—El domingo a las siete misa de comunión, a las nueve la conventual, a las diez y media la de tropa y a las once misa rezada y Catecismo para los niños.

Por la tarde, a las cuatro, ejercicios de los siete domingos de San José, con sermón a cargo del vicario de la misma D. Francisco Gisbert

Todos los días al toque de oraciones continúa el ejercicio cuadesimal.

Misericordia.—Todos los días de trabajo, a las siete de la mañana, misa rezada y por la tarde, al toque de oraciones, serán los ejercicios de Cuaresma, terminando con el Santo Dios cantado.

Los domingos será la misa mayor cantada, a las nueve, con sermón de Cuaresma, que predicará D. Francisco Amat, cura de la misma. A las once el Catecismo para los niños y por la tarde, a las cuatro, los ejercicios de Cuaresma.

En las demás iglesias, los de costumbre.

†

Desde el día 19 al 27 de los corrientes, todas las tardes, a las seis, tendrá lugar en la iglesia del convento de Madres Capuchinas el rezo del **SANTO ROSARIO** por el eterno descanso del alma de **D. Concepción Guijarro Cerdá** Viuda de García

R. I. P.

La familia de la finada suplica a sus numerosos amigos la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a alguno de tan piadosos actos, por lo que les quedará eternamente agradecida.

Alicante 18 Febrero 1907.

Información

Telegráfica

Madrid 20 (9'45)

La Industria más floreciente

La política monopolista actualmente la atención en toda España.

Mañana empieza el período electoral en los distritos en que han de elegirse diputados provinciales.

Se han firmado los nombramientos de Alcaldes de Novelda a favor de D. Gregorio Rizo; de Monovar a D. Luis Verdú y de Orihuela a D. José Escudero.

Pueblo, te oren Imboil

Los demócratas en sus maniobras para conquistar al pueblo del que esperan favoren las próximas elecciones, tratan de halagarle prometiéndole la abolición de Consumos y la implantación del servicio militar obligatorio olvidando que lo primero fué un engaño que explotaron cuando últimamente fueron poder y lo segundo es contrario a las teorías de sus aliados los socialistas que así lo han manifestado recientemente en Italia considerando el servicio atentatorio a la libertad individual.

El señor de las ojas

El «leader» de la democracia preparará según dicen sus ya escasos adeptos un manifiesto en el que sacará partido de todos

los atractivos que encierra su fantástico programa para ciertas gentes.

Madrid 20 (9'55)

De Barcelona

Telegrafian de la ciudad con dal que el globo «Vértigo» por faltarle viento favorable para realizar su propósito de atravesar el Pirineo, empezó a descender a poco de elevarse cayendo en el mar cerca de Badalona.

Los viajeros á gritos pidieron auxilio acudiendo en su socorro los obreros de una fábrica cercana.

¿No es nadie el alcalde?

El Doctor Comenge que fué enviado á Canarias por el gobierno para estudiar la peste bubónica que en algunos puntos se presentó siendo atajada, al regresar á Barcelona se ha encontrado con que el alcalde lo ha dejado cesante de su cargo de Director del Instituto de Higiene por haberlo abandonado sin dar de ello cuenta.

Lo de Manresa

El diputado Sr. Soler y March ha explicado al gobernador lo ocurrido en Manresa donde se le presentaron unos oficiales del ejército en actitud altiva por haberles invitado su catalán al entierro de su hermano.

El Sr. Soler y March dijo que se le presentó el coronel disculpando a sus subordinados.

Madrid 20 (10'10)

Ha oia el turno paolillo

Esta tarde se reúnen los ex-ministros liberales en el Senado para confirmar en la jefatura del partido al Sr. Moret.

El Sr. Montero despues de asistir a la referida reunión para dar ejemplo de disciplina se ausentará de Madrid para atender a su restablecimiento pues aunque venció su última enfermedad se encuentra bastante dedicado.

¿Qué vida más fugazi

El viernes probablemente se publicará en la «Gaceta» el decreto de disolución de Cortes y la convocatoria para las próximas elecciones de diputados.

Entre los muchos compadres de la patria figuran Rodrigo Soriano que tantos escándalos dió en el Congreso donde supuso que el templo de las leyes fuera una plaza de toros.

Crusselle

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

GUAYÚ

Apenas puesto a la venta este exquisito licor elaborado por los misioneros Capuchinos de América, llama la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva. Dirigirse a Coig, Arroyo y C.ª, Sociedad GUAYÚ Orihuela (Alicante).—De venta: comercio de Leopoldo Asensio, Princesa, núm. 10, y principales tiendas de ultramarinos.

AGUAS SOLTARRES

Especialmente indicada en los catarrros intestinales, neurastenia, gastritis e hiperacidez.

De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905.

De venta en farmacias y droguerías

Deposito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

AURORA COMPAÑIA DE SEGUROS

Capital: 20.000.000 de pesetas

Estación, 5 (Edificio de su propiedad) - Bilbao.

Es la Compañía de más capital.—Sus fondos están colocados en papel del Estado, Obligaciones, Inmuebles y terrenos.—GARANTIA A LA VISTA DE SUS ASOCIADOS.

Representante en esta provincia, D. Valentín Aguirre, Calle Mayor, 2

SE ALQUILAN para todo el próximo invierno y si se quiere para todo el año, dos hermosas fincas de esta huerta, una amueblada y otra sin muebles, inmediatas a la carretera y muy próximas al pueblo de San Juan y estación de parada del tranvía, casas espaciosas con excelentes vistas, patio, jardines, huertos de frutales y agua potable.

Para más detalles y contratos, las oficinas de este periódico.

Juan Recio Ballester REPRESENTACIONES y AGENCIA DE FACTURACIONES

Oficina: Calatrava, 13, pral.

Esta Agencia se encarga de retirar y facturar mercancías y encargos de las líneas férreas de Madrid y Murcia. Avisando se pase a domicilio a retirar los encargos.

ESTÓMAGO—Riñones—Hígado.—Agua de Villajuga (Gerona) y más rica en litina.—Cura el **Artismo** la sus manifestaciones externas é internas, la diabetes, mal de piedra, afecciones del estómago, cólicos nefríticos y hepáticos, gota, reumatismo, debilidad y agotamiento. De gusto exquisito para la mesa, es completamente inofensiva.

Depósito en Alicante: Farmacia de la Viuda de Benet.

Agente general: José Escuder, Bailén, núm. 95, Barcelona.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Poderoso tónico digestivo de agradable sabor

Farmacia y Laboratorio: Serrano, 30, Madrid.

Dirección telegráfica: SAIZ CARLOS, MADRID.

ALFAGEME

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del **Estómago ó Intestinos**.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfaceme** y notaréis alivio a la primera dosis. En las principales Farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.**—Precio, 4 pesetas.

ESTOMACALINA

